



¿Por qué la gente votó por el PRI?

Espero que en las próximas semanas alguna empresa que levantó encuestas el domingo ayude a responder la pregunta de ¿por qué la gente votó por el PRI? He escuchado conjeturas por todos lados, pero ninguna explicación sólida.

¿Triunfo histórico? No lo creo. ¿Partidazo aplanadora? No. El **PRI** sólo puede contabilizar hoy 900 mil votantes más que en su catastrófico 2006. Hoy, en la gloria, con la economía a pique, un PAN castigado y un PRD dividido y marchito, los tricolores tuvieron 12.5 millones de votos. Son muchos, pero no tantos, comparados con Fox 2000 (16 millones), o Calderón-López Obrador 2006 (cerca de 15 cada uno). ¿Cuántos otros priistas aparte de esos 12.5 millones hay en México?

Pero independientemente de tales números, pregunto, ¿qué hace que un partido que gobierna tierras de horror, como Ciudad Juárez; que no puede proteger a la buena gente de Galeana, gane ocho de los nueve distritos

de Chihuahua? ¿Qué hace que el partido que no puede darle seguridad a los duranguenses derrote a su principal contendiente, el PAN, por 28 puntos porcentuales? ¿Qué tan paradisíaca es la vida en Coahuila para que los ciudadanos respalden a su gobernador priista con un 61 a 20 sobre el PAN?

Más allá del mito del gobernador Peña Nieto y la "mafia de las televisoras", ¿qué explica que el **PRI** gane 37 de los 40 distritos del Estado de México, incluidos los cinco de Ecatepec y los cuatro de Neza, y supere por un millón de votos al PAN y por 1.2 millones al PRD?

Puede entenderse, quizá, que la gobernadora Ivonne Ortega saque la escoba y barra en los cinco distritos de Yucatán, ¿pero el 11 de 11 en la Oaxaca de Ulises Ruiz, el 16 de 16 en la Puebla del *Góber precioso*?

Es muy desconcertante. Esperaré los datos duros. ■■

gomezleyva@milenio.com

